

ADVIERTE MOODY'S

Indicadores de crudo bajo presión

Salomón Rodríguez

salomon.rodriguez@eleconomista.mx

PESE AL repunte del crudo de hace unas semanas, los indicadores crediticios de los participantes en el mercado petrolero continuarán bajo presión.

Para la calificadora de riesgo Moody's, un ajuste a los precios del petróleo, estructuralmente más bajos, seguirá siendo un reto de mediano plazo para las políticas fiscal y económica de la mayoría de los países exportadores de petróleo.

Moody's añadió que "en el sector energético, el reciente aumento en los niveles de precios proporciona sólo un alivio moderado de la presión subyacente".

"Hemos observado un deterioro significativo en los perfiles cre-

diticios de muchas compañías de energía, que fueron en gran medida capitalizadas en un entorno de precios del petróleo mucho más altos, de hasta 100 dólares por barril, por lo que ahora lidian con flujos de efectivo que registran un desajuste con relación a su carga de deuda", comentó Terry Marshall, vicepresidente de Moody's.

Destaca que si bien los aumentos de precios en el corto plazo impulsaron la revisión al alza de las estimaciones de los precios del petróleo, los fundamentos que dan apoyo a su perspectiva a medio plazo siguen siendo débiles.

Notó que sus actuales calificaciones de emisor — para empresas como para soberanos— consideran el rango en el cual se espera que se muevan los precios sobre una perspectiva de varios años.



La calificadora señaló que las petroleras tendrán épocas difíciles. FOTO: SHUTTERSTOCK

Como resultado, Moody's no prevé cambios inmediatos en las calificaciones correspondientes, como resultado de la revisión a las estimaciones de precio.

CAEN LOS PRECIOS

Ayer, la mezcla mexicana de exportación registró una pérdida de 1.63 dólares, en comparación

con la sesión pasada, y se ofertó en 38.03 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex).

En tanto, Banco Base explicó que el petróleo terminó la jornada con pérdidas, ante el incremento de las preocupaciones sobre el crecimiento económico global, así como por un aumento en la aversión al riesgo.

Asimismo, el nerviosismo causado por la votación en el Reino Unido generó un fortalecimiento del dólar estadounidense, lo que impulsó las pérdidas en el mercado de *commodities*.

El aumento de la aversión al riesgo llevó a los participantes del mercado hacia activos refugio, reduciendo su demanda de petróleo; además, el fortalecimiento del dólar frente a otras divisas generó que las materias primas fueran menos accesibles para inversionistas que sostienen otras divisas.

El referente del mar del Norte (Brent) cayó 1.78 dólares, para ubicarse en 47.19 por barril, mientras que su contraparte estadounidense, el West Texas Intermediate (WTI), perdió 1.80 dólares, para quedar en 46.21 dólares el tonel. (Con información de Notimex)